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随着中国经济从高速增长向高质量
增长的转变，科技创新已成为引领经济增
长的新引擎。投射在资本市场，科技行业
成 为 近 几 年 A 股 市 场 更 闪 耀 的 那 颗

“星”。部分具有远见卓识的基金公司早
已在科技赛道提前布局。国联安基金就
是其中代表，据wind统计，截至2021年6
月22日的近两年时间里，国联安旗下11
只基金实现了净值翻番，以国联安优选行
业、科技动力、半导体ETF为代表的科技
主题基金业绩表现尤其突出。在近两年

11只业绩翻倍基中，国联安优选行业同
期表现突出，拉长时间来看，该基金成立
以来累计收益平稳。国联安优选行业由
国联安基金权益投资部总监潘明管理，聚
焦真正深刻影响经济发展的科技大赛道，
优选景气行业中具有高成长性的企业。
比如在今年一季度，该基金就增配了汽车
图像传感器芯片、智能汽车软件、半导体
测试设备和新兴市场手机品牌等赛道的
龙头企业，并跑赢了中信TMT指数。

国联安旗下11只基金近两年净值突出

广告 投资有风险

“从来没有像今天这样，在购买一件商
品时，感受到党的温暖。”6月24日，家住闵
行颛桥的陆珍花，在上海市建设工程安全质
量监督总站和奉贤区建设工程安全质量监
督站共同组织的党建联建预看房第二次活
动现场真诚地说。陆珍花购买的是位于奉
贤南桥龙湖的一套新房。她怎么也没有想
到，在收房前还可以预看房。新房满不满
意？质量有没有瑕疵？她可以当场提问题，
建设单位、施工单位一一整改到位。

预看房制度的形成，还要从 2020 说
起。当年年底，市安质监总站在对信访数据
统计分析时发现，奉贤区安质监站住宅质量
投诉受理量与2019年同比下降了147%，同
比满意度也大幅提升。随即了解到，2019
年夏天，奉贤区几处新建住宅项目竣工验收
交付后，业主通过“12345”市民热线和到管
理部门上访等形式，少则十几起、多则数百
起。信访诉求主要集中在精装修房质量、渗
漏以及梅雨季节导致的墙面潮湿结露发霉
等问题，一时间，监督管理部门的公信力受
到极大质疑。为了化解矛盾，妥善解决群众
的合理诉求，奉贤区建管委指派专人驻点负
责协调，该区安质监站积极督促落实整改，
预看房制度雏形由此产生。

以往交付新建商品房，业主在收房书上
签字，在完成缴纳物业费、维修基金等流程后

拿到房钥匙，收房日即看房日，收到的房屋质
量已成既定事实，一旦房屋存在质量瑕疵，业
主容易产生不满情绪。实行预看房制度，就
是打破这一传统做法，在住宅项目竣工验收
前组织业主提前看房，业主在房屋建造过程
中由原来的“旁观者”变为“参与者”,共同督
促住宅质量问题及时发现和整改。待真正
交房时，业主拿到的是已经提前看过或对问
题整改好了的房屋，群众满意度大大提升。

奉贤区预看房制度的实践，为全市提供
了“可复制”的样板。今年5月26日，市安质
监总站发布《关于在本市试行新建住宅工程
业主“预看房”制度的通知》，要求今年 6月
以后交付的新建住宅，在试行业主预看房制
度，“倒逼”建设单位和施工单位消除质量问
题，提升人民群众满意度和获得感。

为了更深入地做好预看房工作，市安质
监总站跨前一步，以党建联建的形式，与项目
属地、奉贤区安全质量监督站党支部、龙湖项
目临时党支部和龙湖项目业主代表签订协
议，召开座谈会，听取意见，以新建住宅预看
房为切入点，破解难题，推进建设工程领域行
业党建工作高质量发展。

陆珍花表示，今天的预看房，因为是工
作日，时间比较匆忙。今后，希望可以约在双
休日，携带全家都来看看，提前感受新房到手
的喜悦。

新房满不满意？质量有没有瑕疵，交钥匙前你验房，我整改

上海试行业主预看房制度
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6 月 23 日下午，由中共徐泾镇委员
会、徐泾镇人民政府主办，徐泾镇文化活
动中心、中共徐泾镇北大居社区委员会指
导，徐泾镇北大居社区文化活动中心承办
的“红心向党，花满社区”——2021徐泾镇
首届社区文化节开幕式成功举办。徐泾
镇相关领导出席本次活动。

“徐泾镇社区文化节”是体现社区文化
发展的平台，是繁荣城市文化、满足居民日
益增长的文化需求具有十分重要的意义。

七彩梦合唱队在刚过去不久的上海
市民合唱大赛中获得了“五星团队”的优
异成绩，在本次活动的舞台上同样发挥了

他们的风采，获奖曲目《香格里拉》及《没
有共产党就没有新中国》唱响了演出现
场，在歌毕后，全场观众挥舞小红旗共同
与七彩梦合唱队共同合唱，形成了全场高
潮。

徐泾镇首届社区文化节的隆重开幕，不
仅以文化活动庆祝建党百年，这也是徐泾镇
群文事业新征程的开端，用“创新”与“海派”
折射徐泾镇的文化之光。相信徐泾镇北大
居社区文化活动中心在今后将继续承载社
区群众文化创新与传播的重托，成为领航北
大居社区文化行稳致远的航轮，在青浦区
文化事业上创造更加灿烂的明天。

繁荣城市文化 折射文明之光
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小人物折射大时代

几个年轻人，在整理档案的时候，聊
到了上一辈们居住的里弄往事，一段段历
史回忆从纸面跃然而出。

话剧《渔阳里的“大人物”》，选取了
1920年的老渔阳里这一历史横截面，看这
一幢不起眼的石库门小楼里，伟大的红色
种子如何萌芽。

“伟大故事的B面永远是人间烟火。”
导演古家鹏表示，通过小切口讲述大主
题，用小人物折射大时代，正是话剧《渔阳
里的“大人物”》一大亮点。

住在老渔阳里的普通年轻纱厂工人
余冬生喜欢武术，爱慕弄堂女孩杨佳婴。
而心仪的女孩受到隔壁新渔阳里的邻居
陈独秀、俞秀松、杨明斋等几位“大人物”
的影响，思想愈发进步，两人渐行渐远。
为了爱情，余冬生默默地暗中保护他们。
1921年，他也做了一件了不起的事，如愿
成为了女孩心中的“大人物”……

剧情选取了余冬生杨佳婴这几个小
人物的视角，讲述1920-1921年这特别
的两年里，他们平凡人生中迸发的不平凡
故事。小人物的悲欢离合，串起伟大的历
史，在“大”与“小”的张力之间，讲述时代
洪流之下平凡人的生活轨迹及思想转变。

档案元素贯穿始终
这也是上海市档案局、上海市档案馆

首次出品原创话剧。整部剧以真实档案
为基础，扎根史料，通过艺术的方式对历
史细节进行深挖和再现。

记者看到，档案元素在剧中贯穿始
终。“渔阳里”里诞生了很多红色档案——
上海市档案馆的镇馆之宝，陈望道翻译的
《共产党宣言》首部中文全译本在这里校
对；上海市档案馆珍藏有《新青年》杂志创
刊号，该刊物的编辑部就位于老渔阳里2
号，剧中道具正是参照馆藏的珍贵原件进
行了原貌复制。剧情中的服装设计也参

照了上世纪20年代的照片档案，舞美设计
参照了档案中所记载的石库门房屋的布
局。剧中那位出生于松江、作为中共一大
会址曾经的女主人薛文淑的艺术形象，也
是第一次在舞台上展现。

上海市档案局政策法规处处长忻思佳
介绍说，《上海市红色资源传承弘扬和保护
利用条例》今年7月1日将正式实行，上海
的红色资源非常丰富，不仅仅是一大会址、
渔阳里这样的不可移动资源，也有很多可
移动的红色资源，档案就是其中重要的组
成部分。“一个空的建筑看起来就是干巴巴
的，它需要故事来支撑，这些故事就在我们
的档案之中。这也是我们档案部门会来出
品这台话剧的原因。”忻思佳表示，在建党
百年之际，用好红色档案，讲好红色故事，
是件非常有意义的事。

上海市档案局（馆）表示，今后还将通
过创作红色主题作品、发布馆藏红色珍档
目录、举办学生课堂等形式，讲好红色档
案故事，更好地发挥红色档案在传承弘扬
红色基因中的独特作用。

青年人成创作主角
整部话剧的创作表演，青年人占了主

角。“演员中大部分都是90后。”导演助理
兼演员宋冠廷告诉记者。

演员中，还有4位“非专业选手”，他
们都是来自上海市档案馆的青年工作人
员。

“有很多优秀的演员在那边抠细节，
也能把我们很快带回到当时的情境中，进
入到那个时代，那种忧国忧民、肩负责任
的情绪中，我相信我们是可以让观众感动
的。”行政处的汪丽媛这样表示。

让利用服务部的许瑾觉得难忘的是，
这是自己从未有过的一个经历。“平时也
会接触到这些红色档案，但实际参演这样
的红色剧目，相当于是一种沉浸式的体
验，对于我们这些年轻人来说是非常珍贵
的，也是一次非常好的学习机会。”她说。

用好红色档案 讲好红色故事
揭秘话剧《渔阳里的“大人物”》背后的创作历程

《渔阳里的“大人物”》剧照。 青年报记者 吴恺 摄

在波澜壮阔的时代进程中，每个看似渺小的个体都与国家命
运紧密交织，小人物的选择折射出大时代的变迁。昨天，上海市

“永远跟党走”群众性主题宣传教育项目之一——大型原创红色
主题话剧《渔阳里的“大人物”》在九棵树（上海）未来艺术中心大
剧场首演。当档案与戏剧结合，会擦出怎样的火花？记者提前探
访，揭秘背后的创作故事。 青年报记者 刘晶晶


